

ABSTRAK

Zainol Hasan Asyari, 2022. “Peran Guru PPKn Dalam Menanamkan Sikap Nasionalisme Siswa Kelas V SDN Polagan II Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan” Skripsi, Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Fakultas Tarbiyah IAIN Madura, Pembimbing: Ahmad Fawaid, M.Pd.I

Kata Kunci:

Penelitian ini mengungkapkan bahwa dalam menanamkan sikap nasionalisme pada SDN Polagan II Kec. Galis Kab. Pamekasan untuk mengetahui bagaimana Peran Guru PPKn Dalam Menanamkan Sikap Nasionalisme Siswa Kelas V SDN Polagan II Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan. Berdasarkan hal tersebut maka terdapat tiga fokus yang menjadi kajian dalam penelitian ini, yaitu: Peran Guru PPKN Dalam Menanamkan Sikap Nasionalisme Siswa Kelas V SDN Polagan II Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan? Guru PPKN Dalam Menanamkan Sikap Nasionalisme Siswa Kelas V SDN Polagan II Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan? Faktor dalam menanamkan sikap nasionalisme Siswa Kelas V SDN Polagan II Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan?

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan pendekatan yang digunakan pada penelitian ini yaitu pendekatan kualitatif deskriptif. Tehnik pengambilan data yaitu dengan wawancara, observasi, dan dokumentasi. Adapun sumber data yang diperoleh melalui Kepala Sekolah, Guru Kelas V dan siswa/siswi di SDN Polagan II Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan. Adapun teknik analisis datanya menggunakan reduksi data, penyajian data, serta penarikan kesimpulan. Sedangkan teknik pengecekan keabsahan datanya menggunakan melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan, dan triangulasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa *pertama*, Peran Guru PPKN Dalam Menanamkan Sikap Nasionalisme Siswa Kelas V SDN Polagan II Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan yaitu dengan cara memberikan contoh secara langsung pada anak bagaimana sikap yang mencerminkan nasionalisme yaitu seperti disiplin, dapat menyanyikan lagu indonesia raya dengan baik, mengikuti upacara hari senin, serta dapat mengamalkan pancasila. *Kedua*, hasil Guru PPKN Dalam Menanamkan Sikap Nasionalisme Siswa Kelas V SDN Polagan II Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan yaitu siswa dapat menggunakan bahasa indonesia dengan baik, bersikap disiplin, menghargai guru, dapat menyanyikan lagu indonesia raya, dapat mengenal lagu-lagu daerah, menghargai orang lain yang berbeda kepercayaan atau kebudayaan dengan dirinya. *Ketiga*, Faktor apa saja dalam menanamkan sikap nasionalisme Siswa Kelas V SDN Polagan II Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan yaitu faktor pendukung adanya dukungan dari guru, adanya pembiasaan, menyanyikan lagu indonesia raya, penerapan sikap kedisiplinan, adanya fasilitas terkait sikap nasionalisme. Faktor penghambat kurangnya pemahaman anak mengenai sikap nasionalisme, hal tersebut dilihat dari cara anak menjawab pertanyaan dari guru mengenai cerminan sila-sila pancasila, kurangnya sikap kedisiplinan serta kurangnya media pembelajaran ppkn yang berkaitan dengan sikap nasionalisme.